# NIEDERSCHRIFT

**Gremium:** Gemeinde Karlsfeld

Gemeinderat Nr. 007

Sitzung am: Donnerstag, 23. Juni 2016

Sitzungsraum: Rathaus, Großer Sitzungssaal

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 19:45 Uhr

**Anwesend:** 

# **Tagesordnung**

- 4. Bestellung eines neuen Verkehrsreferenten
- 5. Benennung des zentralen Platzes an der Straße "An der Wögerwiese" im Bereich des Bebauungsplanes Nr. 83 B Neue Mitte Karlsfeld

Gemeinderat 23. Juni 2016 Nr. 043/2016 Status: Öffentlich

# **Niederschriftauszug**

#### Bestellung eines neuen Verkehrsreferenten

## **Sachverhalt:**

Durch den Rücktritt des bisherigen Verkehrsreferenten Herrn Bernd Wanka zum 30.06.2016, ist der Verkehrsreferent durch den Gemeinderat neu zu bestellen. Vom bisherigen Referenten und Fraktionsvorsitzenden der CSU- Gemeinderatsfraktion wird Herr Johann Willibald jun. vorgeschlagen. Dieser hat ihn bereits in den letzten zwei Jahren stark unterstützt und sich mit dem Thema befasst, so dass die bisherige, erfolgreiche Arbeit von Herrn Bernd Wanka reibungslos fortgesetzt werden kann.

#### **Beschluss:**

Herr Johann Willibald jun. wird zum 01.07.2016 als Verkehrsreferent bestellt.

## **Abstimmungsergebnis:**

anwesend: 22
Ja-Stimmen: 22
Nein-Stimmen: 0

Nach der Abstimmung bedankt sich Herr Willibald mit ein paar Worten recht herzlich für das Vertrauen, das in ihn gesetzt wird.

Er wird im selben Sinn wie Herr Wanka weiterarbeiten. Sie können sich auch dementsprechend weiter austauschen sowie mit der zugesagten Unterstützung rechnen.

EAPl.-Nr. 0241.41

Gemeinderat 23. Juni 2016 Nr. 044/2016 Status: Öffentlich

# **Niederschriftauszug**

Benennung des zentralen Platzes an der Straße "An der Wögerwiese" im Bereich des Bebauungsplanes Nr. 83 B - Neue Mitte Karlsfeld

#### **Sachverhalt:**

Mit Schreiben vom 24.09.2015 beantragte die CSU-Fraktion, den zentralen Platz in der Neuen Mitte zu benennen.

In der Sitzung des Bauausschusses am 07.10.2015 (Nr. 103/2015) wurde beschlossen, bei der Namensfindung die Bürger mit einzubeziehen und aufzurufen Vorschläge einzubringen. Ein Auswahlgremium aus Mitgliedern aller Fraktionen wurde gebildet, das die Vorschläge sichten und auswählen und dann dem Gemeinderat zur Entscheidung vorlegen soll.

Für die drei erst bewerteten Vorschläge werden Einkaufsgutscheine als Preise vergeben.

Dieser Arbeitskreis hat sich am 14.06.2016 getroffen. Anwesend waren Herr Bürgermeister Kolbe, Frau Schmidt-Kroll und Herr Willibald.

Diese haben über die eingereichten 214 Vorschläge beraten und folgende Empfehlungen ausgesprochen:

- "Bürgermeister-Danzer-Platz"
- "Prinz-Carl-Platz"
- "Karlsplatz"

Nach intensiven Diskussionen in der Arbeitsgruppe wurde der Wunsch geäußert, eine Straßen- oder Platzbenennung an eine noch lebende Person zu vergeben. Bruno Danzer, Altbürgermeister, hat für die Gemeinde Karlsfeld sehr viel gemacht in diesen 30 Jahren, so dass die Entscheidung der Arbeitsgruppe klar war. Es wurde auch bereits bei Herrn Danzer nachgefragt. Dieser würde sich über diese Platzbenennung sehr freuen.

In der anschließenden Diskussion wird folgende Bitte aus dem Gremium geäußert:

- Ob man nicht unterhalb des Namensschildes eine Erklärung zu dieser Person anbringen könnte.
  - Der 1. Bürgermeister weist auf eine solche Vorgehensweise in Dachau hin, wo u.a. auch historische Namen erläutert werden. In diesem Fall wäre es auch sinnvoll, so zu verfahren.
- Als Ergänzung wird vorgeschlagen, es sollte nicht "Bürgermeister-Danzer-Platz" gewählt werden, sondern ein kurzer prägnanter Namen ausgesucht werden, ansonsten kreiert der Volksmund wieder einen eigenen Namen.

Ein weiterer Vorschlag aus dem Gremium:

- Man sollte den Platz nicht "Bürgermeister-Danzer-Platz" benennen, sondern eventuell in Richtung "Prinz-Carl-Platz" gehen. Es sollte jedoch in keiner Weise eine Geringschätzung vom Altbürgermeister Bruno Danzer sein. Weiter wird die Meinung vertreten, den Platz nicht nach lebenden Personen zu benennen.

Über den letzten Vorschlag folgt eine weitere Diskussion.

- Weitere Meinung aus dem Gremium:

Der Namen des Platzes soll schon etwas außergewöhnlicher und der Bezug nachvollziehbar sein.

Am authentischsten und nachvollziehbar wäre der Name "Bruno-Danzer-Platz".

Als Ergebnis der Diskussion kristallisierte sich der Name Bruno-Danzer-Platz heraus.

Der 1. Bürgermeister schlägt vor, nach dem Ausschlussverfahren vorzugehen.

# **Beschluss a):**

Der Gemeinderat beschließt, der zentrale Platz im Bereich der Straße "An der Wögerwiese" erhält den Namen "Karlsplatz".

# **Abstimmungsergebnis:**

anwesend: 22
Ja-Stimmen: 0
Nein-Stimmen: 22

#### **Beschluss b):**

Der Gemeinderat beschließt, der zentrale Platz im Bereich der Straße "An der Wögerwiese" erhält den Namen "Bruno-Danzer-Platz".

#### **Abstimmungsergebnis:**

anwesend: 22 Ja-Stimmen: 16 Nein-Stimmen: 6

#### **Beschluss c):**

Der Gemeinderat beschließt, der zentrale Platz im Bereich der Straße "An der Wögerwiese" erhält den Namen "Prinz-Carl-Platz"

# **Abstimmungsergebnis:**

anwesend: 22 Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 16

Der 1. Bürgermeister stellt fest, das Ergebnis lautet: Der Platz im Bereich der Straße "An der Wögerwiese" wird "Bruno-Danzer-Platz" benannt.

Auf die Frage aus dem Gremium, wann die Einweihung stattfindet, konnte noch kein Termin benannt werden. Wir werden hier zumindest eine offizielle Einweihung machen. Wir werden, wenn es möglich ist, selbstverständlich auch Herrn Bruno Danzer mit dazu einladen. Der Termin wird rechtzeitig bekanntgegeben. Dieser wird sicherlich im Herbst stattfinden, wenn auch die Gartenstraße fertiggestellt ist. Die Gewinner der Namensausschreibung werden auch bedacht werden.

EAPl.-Nr. 6313.0